

Granada Hoy

www.gradahoy.com

La juez Alaya impone una fianza de 807 millones al ex consejero Antonio Fernández por las posibles responsabilidades civiles en el caso de los ERE p29



La sede granadina del Centro de Estudios Escénicos de Andalucía participa en un proyecto europeo para difundir la obra del dramaturgo Edward Bond p51

33 CHOQUE POR LAS MEDIDAS DE AHORRO DECRETADAS POR EL GOBIERNO

Los rectores plantan al ministro por no debatir sobre los ajustes

● González Lodeiro secunda la protesta y no participa en la reunión del Consejo de Universidades con el titular de Educación y Cultura



Gran sorpresa José Ignacio Wert ofrece "diálogo" pero se niega a una "negociación"

39 LA CRISIS DE LA UE, A DEBATE



Hollande y Merkel, cara a cara en la cumbre

● Los eurobonos enfrentan a los líderes de Francia y Alemania

Los mandatarios de Alemania y Francia se saludan ayer ante la presencia de Mariano Rajoy.

LIONEL BONAVENTURELOS / AFP

11 EL ALCALDE NO DESCARTA LA ESTACIÓN DISEÑADA POR RAFAEL MONEO

El PSOE propone una línea de autobús entre Granada y el AVE de Antequera

15 EN SALOBREÑA

Expediente al profesor que embistió con su coche a los estudiantes

● La Junta inicia una investigación para aclarar la conducta del docente

8 YA HAY CARTEL DE CORPUS

CajaGranada no abrirá este año su caseta en el ferial

● La Federación de Vecinos tampoco acudirá a la cita

HOY
GOLDEN FILMS
 Llévese "THE GOOD"

FOR SÓLO
1'95€

LA COLUMNA

Juan Cañavate



La pata

ENTRE los síntomas más precisos para identificar el cuadro clínico de un enfermo adicto al terrible mal de vivir de la política, se cataloga una extraña obsesión por no admitir nunca la posibilidad de haber pisado un charco aunque le cueste la cabeza. Y algún ejemplo hay de ello en la historia como el del buen Luis XVI que, subiendo las escaleras del cadalso hacia la guillotina, seguía preguntándose en qué había metido la pata y convencido de que tenía razón.

Y es que hasta esas fechas tan divertidas, los políticos tenían que dar pocas explicaciones al personal y por eso, cuando a don Felipe II, le dejaron la Armada Invencible hecha unos zorros, al católico príncipe no se le ocurrió otra cosa que soltarle el muerto al

hombre del tiempo. Yo no he sido —dijo el rey— han sido los elementos.

Y se quedó tan tranquilo dando por inaugurado un argumento que viene a ser más o menos, el que usa a diario Rajoy y su gobier-

no cada vez que hablan: echarle el muerto al gobierno anterior y seguir insistiendo en que lo que hacen está estupendo, aunque no sirva para nada y le protesten más que a la línea de atención al público de Telefónica.

La monarquía española, con el tiempo, se ha ido curando de esa enfermedad de negar la mayor y por eso el Rey, que reina, pero no gobierna ni se mete en política, pudo reconocer hace unos días que se había equivocado sin que la monarquía temblase por ello, acordándose quizás de su abuelo que, al contrario que él, reinaba y gobernaba, y que por eso, se negó siempre a reconocer que había metido la gamba con el asunto de Anual y acabó como acabó, en el exilio de Roma y sin corona.

Los políticos con menos pedigrí aún no han pasado por esas y siguen con la obse-

sión casi patológica por negarlo todo y no asumir que la han metido, la pata, digo, aunque no sea entera, sin comprender que tampoco pasaría nada si lo reconocieran.

Miren, sin ir más lejos, lo del alcalde y el lío de la Carrera del Darro y el Albaicín. ¿ni siquiera se ha podido equivocar un poquito?, ¿ni una mititilla?, ¿qué le costaría al hombre reconocerlo y empezar esta historia desde el principio? Lo peor de esta actitud, además, es que suele acabar en una huida hacia adelante con consecuencias que aunque puedan llegar a ser trágicas, en este caso, son más bien cómicas o, tragicómicas si pensamos en el vecindario incomunicado. En serio; ¿han visto ustedes el tren de la bruja de seis plazas que se ha montado el alcalde y con el que pretende sustituir el transporte público de un barrio entero?

MIRADA URBANA



MIGUEL RODRÍGUEZ

Cualquier escenario es bueno si se le pone intención

Si hay un lugar más inspirador para trabajar, ése es la calle. Para trabajar o para divertirse. Porque al aire libre parece que uno respira un poco mejor que en casa, que lo mismo se está bien leyendo en el parque que conectado a internet en la acera. Sobre todo si no se alcanza la conexión en casa y tienes

que salir a buscar un rastro de ella en cualquier parte. Una práctica muy extendida teniendo en cuenta el tipo de colectivo, pero que goza de cierto tirón en muchas zonas cercanas a hospitales y universidades, especialmente por parte de los alumnos.

LAPIDARIO

Fermasa se tambalea

A Feria General de Muestras de Armilla (Fermasa) ha invitado a sus 27 empleados a acogerse voluntariamente a un expediente de regulación temporal de empleo de entre 12 y 16 meses. La sociedad, dependiente del Ayuntamiento de Armilla, arrastra una deuda de 3,2 millones de euros que, según sus gestores, la hace inviable. Fermasa nunca ha gustado en el Partido Popular y, por el contrario, ha sido defendida desde el PSOE. Ahora, sin embargo, preferencias aparte, el problema es de más envergadura. El Ayuntamiento de Armilla, gestionado por el PP e IDEA, se haya en una situación insostenible después de que el Gobierno haya rechazado su plan de pago a los proveedores. Armilla tiene prisa por quitarse de en medio todo lo que lastre las cuentas municipales. ¿Fermasa también? La Feria de Muestras ha jugado un papel importante en la promoción turística y comercial de toda la provincia. ¿Es Fermasa insostenible o su situación es un pretexto para eliminarla? ¿Será sustituida por una empresa municipal nueva? ¿Con qué criterios? El alcalde de Armilla debe explicarse.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com

GRANADA
Paro total en la Universidad

La Universidad de Granada secundó el pasado 22 casi al 100% el paro convocado por los sindicatos para protestar contra los recortes en Educación. En Secundaria, el seguimiento de la protesta no llegó al 50% y en Primaria llegó al 24%.


PROVINCIA
Los pensionistas son los más afectados

UGT asegura que los pensionistas son los peor tratados por el Gobierno. La congelación de las pensiones y el establecimiento del 'repago' para los medicamentos y ambulancias son algunas de las medidas que afectan a los 174.590 pensionistas granadinos.


DEPORTES
Mikel Rico, un jugador de calidad

El centrocampista fue elegido por los aficionados granadinos como mejor jugador de la temporada completando la triada de jugadores preferidos por la afición junto Siqueira y Martins. Además, Rico recibió el Trofeo Granada Hoy como reconocimiento a su trabajo.

LOS rectores de las universidades españolas decidieron ayer dar plantón al ministro del ramo, José Ignacio Wert, que debería figurar en uno de los primeros lugares de un hipotético ranking de ministros encantados de haberse conocido, tal es el grado de soberbia con que se comporta.

El boicot de los rectores está formalmente justificado: el titular de Educación, Cultura y Deporte les había convocado a un Consejo de Universidades ordinario, con asuntos de trámite, cuando lo que se imponía es un Consejo extraordinario dedicado a debatir el decreto de racionalización del gasto educativo que aprobó el Gobierno el pasado 20 de abril. Los recortes, vamos. La universidad vive una situación de emergencia y a sus rectores, al igual que a los estudiantes, no se les puede imponer un ajuste duro por las bravas, en plan despotismo ilustrado.

A los equipos directivos de las universidades les ha faltado, sin embargo, matizar su rechazo con algún elemento autocrítico. Se han sentido tan a gusto liderando intelectualmente las protestas de los alumnos—alguno ha habido que incluso ha ayudado a la movilización decretando una especie de cierre patronal que impide el ejercicio de sus derechos a los que se negaron a secundar la huelga— que han dado la impresión de que la universidad funciona a la perfección y que los recortes son para los demás.

LA ESQUINA

José Aguilar

jaguilar@grujoly.com



¿La universidad no se toca?

Mientras más baratas sean, más estarán costeadando, con sus impuestos, los ciudadanos pobres y fiscalmente controlados los estudios de los retoños de las clases medias y altas, que son los que acceden a la universidad. Que los estudiantes repetidores paguen más por seguir en las aulas año tras año parece una exigencia mínima hacia quienes desaprovechan los enormes recursos que la sociedad pone a su disposición. Y que los alumnos con beca sólo puedan conservarlas si aprueban las asignaturas cuyo aprendizaje les facilita el Estado para que su talento no se pierda por precariedades económicas familiares es tan elemental que ni se tendría que cuestionar.

De estas cosas hay que hablar. Mejor discutir las que imponerlas a un ministro petulante o silenciarlas unos rectores nada autocríticos.

Esta actitud, más la del ministro Wert, ha abortado, de momento, el debate necesario sobre cómo mejorar la enseñanza superior en España, que no es el mejor de los mundos posibles. Quizás cuando se produzca ese encuentro, con más sosiego y espíritu constructivo por ambas partes, se llegue a la conclusión de que algunas de las propuestas ministeriales para reducir el gasto no son tan descabelladas como la beligerancia rectoral da a entender.

Pienso, por ejemplo, que es razonable que las tasas por matrícula no estén tan alejadas del coste real de los estudios (ahora suponen un 12% aproximadamente del total).

PALABRA EN EL TIEMPO

Alejandro V. García

avgarcia@grujoly.com



El AVE sale por Antequera

AL principio creí que era una ironía envenenada dedicada a los responsables de Fomento y a los diputados locales del PP por la tardanza (previsible) del AVE, pero no, los concejales y diputados provinciales del PSOE hablan en serio. Van a presentar sendas mociones para que Ayuntamiento y Diputación promuevan un servicio fijo de autobuses desde la estación de ferrocarril para que los granadinos podamos tomar el AVE de Granada [en Antequera! Incluso han hecho cálculos de lo que supondría afianzar el enlace mixto de autobús y alta velocidad: "Podría dejar en Granada a unos 250 visitantes al día, unos 90.000 al año y tendría una repercusión económica de unos 12 millones de euros", dijo ayer muy seria la concejal Raquel Ruiz. Es verdad que cada vez más granadinos prefieren viajar a Madrid por AVE desde Antequera en vez de tomar el avión. Conciertan el viaje, pagan la gasolina a escote y uno hace de conductor. Sólo falta que cuando lleguen a los Abades canten "para ser conductor de primeraaaaa, aceleeeeraa...". Como en los tiempos del instituto o cuando eran funcionarios interinos que iban y venían los fines de semana a la ciudad de origen.

A pesar de que cada vez son más los que eligen este sistema de transbordos y gastos a

Coger el AVE de Granada en Antequera supone admitir una derrota de todos los partidos que han tenido responsabilidad

escote, hasta ahora ningún político lo había mencionado como sistema alternativo a la alta velocidad supongo que pudor. Coger el AVE en Antequera supone admitir una derrota de todos los partidos que han tenido alguna responsabilidad en el accidentado y largo viaje de la alta velocidad. Los del PSOE y los del PP. Abrir una línea de autobuses con el AVE de Antequera es una paradoja tan sarcástica como explicar a los de Jaén que su aeropuerto está en Granada. Significa una claudicación en toda regla. Institucionalizar la línea, como piden los socialistas, es también institucionalizar el fracaso. Porque el fracaso es común. Fue el PSOE el que abrió desvergonzadamente en la estación de Renfe un pretencioso quiosco para explicar a los viajeros la inminencia de la llegada del AVE. Unas azafatas vendían amablemente el humo de la alta velocidad a los atónitos viajeros. Lo extraordinario es que nadie, por vergüenza, ha cerrado el quiosco, que sigue allí abandonado y doblemente fracasado pues ni consiguió vender el AVE ni su espejismo. ¡Nada! Es, al mismo tiempo, un monumento a la incuria y una prueba descomunal de todas las mentiras e incumplimientos que han circulado y circularán a altísima velocidad.

Como se abra e institucionalice la terminal de autobuses con Antequera mucho me temo que el AVE se habrá acabado. El agujero negro de Loja se habrá tragado la alta velocidad. Y algún oportunista tratará de paliar el fracaso bautizando el apeadero como Estación del Efebo de Antequera y del Patio de los Leones de Granada.

MIKI&DUARTE



PARACE que sí, que efectivamente ha habido coincidencias entre Hollande y Rajoy, parece que los dos están de acuerdo en algo tan fundamental como la necesidad de controlar el déficit pero, también, de hacer compatible ese control con los estímulos económicos.

No se sabe cómo acabará la cumbre europea del mes próximo que ha tenido su vista previa en la informal de Bruselas en la que los jefes de Gobierno han intentado analizar la situación haciendo el esfuerzo de anteponer el futuro de la UE a los problemas más inmediatos y acuciantes de sus respectivos países, pero al menos se ha hecho el esfuerzo de reunirse para intentar poner las bases de futuros acuerdos. En esa reunión previa era complicado hacer un análisis de futuro, porque mientras no se celebren elecciones en Grecia, se sepa qué partidos configurarán el nuevo Gobierno y si finalmente decide su permanencia o salida del euro, no caben los pronósticos.

Rajoy ha sido el primer jefe de Gobierno en pisar el Elíseo de Hollande, lo que no deja de tener su aquél porque pertenecen a partidos distintos y en principio mantienen posiciones diferentes respecto a cómo plantear la salida de la crisis. El hecho de que Hollande haya querido verse tan pronto con Rajoy significa que le parece irrelevante que sea miembro del PP, ya que lo que importa es que es

CRÓNICA PERSONAL

Pilar Cernuda



Coincidencias

el jefe de Gobierno de una España en la que están puestos los ojos de gran parte de los dirigentes de la UE; significa que tiene interés en que Rajoy escuche su punto de vista sobre cómo debe la UE afrontar el futuro inmediato, ya que hasta ahora era Merkel la referencia de Rajoy y el hasta ahora presidente francés, Sarkozy, que en gran medida seguía el ritmo que marcaba Merkel.

Para concretar: desde que se produjo el cambio en Francia, parece que algunos de los más influyentes políticos buscan enojarse, relacionarse bien, con el presidente español. Porque está en juego el sí o no a los eurobonos, el sí o no a dar prioridad al

déficit, el sí o no a insistir en las políticas de ajuste y el sí o no a que sea la UE en general la que aborde los problemas de deuda de una serie de países en particular. Entre ellos España. Y tanto Merkel como Hollande, que hasta ahora al menos mantenían importantes divergencias, quieren arrimar el agua de Rajoy a su molino. Y lo mismo ocurre con Monti, que también quiere tener a Rajoy de su parte porque España e Italia están en parecido saco.

Ha llegado la hora de la verdad para el presidente español. La hora en que tiene que demostrar sus conocimientos sobre política económica y sobre la siempre complicada política europea; le ha llegado la hora de demostrar su capacidad de diálogo e incluso de intermediación entre jefes de Gobierno que defienden posiciones muy distintas.

Educación expedienta al profesor que embistió con su coche a unos alumnos

La Delegación investigará si su acción supone una falta grave y debe ser castigada



Fachada del instituto de Salobreña donde se produjo el accidente.

S. S.

Sergio Sebastiani / SALOBREÑA

La Delegación de Educación de la Junta de Andalucía en Granada abrió ayer un expediente informativo sobre el suceso acontecido el pasado martes en el Instituto de Secundaria Mediterráneo de Salobreña, en el que un profesor embistió con su coche a un grupo de alumnos que se manifestaba en la puerta del centro con motivo de la huelga en el sector de la enseñanza.

Un inspector visitó durante la jornada de ayer el centro educativo y se entrevistó con todas las partes implicadas. En base a lo que se desprenda de este proceso informativo se analizarán las posibles responsabilidades y se tomará una decisión desde la administración.

La delegada provincial de la Consejería Educación en Granada, Ana Gámez, explicó ayer que el inspector se entrevistó "tanto con el profesor en cuestión como con los alumnos y alumnas y sus

familias, y con otros profesores del centro". Y señaló que "en función de la conclusión a la que se llegue, si se ve que la actuación del profesorado ha significado alguna falta leve o grave se iniciará un expediente disciplinario, y si no hay ninguna falta cometida el expediente se archivará".

Si bien la madre de la alumna cuya mochila fue arrollada por el coche del profesor interpuso una denuncia ante la Guardia Civil por daños materiales, te-

niendo en cuenta que en el interior había varios teléfonos móviles y otros enseres personales, la delegada de Educación aseguró que ese procedimiento va por una vía diferente al que se está tramitando desde su administración. Gámez dijo desconocer los motivos que llevaron al docente a tomar esa actitud, cuestión que se está investigando como parte del expediente.

Por otra parte, Juventudes Socialistas de Salobreña hizo ayer pública su condena a los hechos, que consideró "muy graves", y

DELEGADA

Ana Gámez dijo desconocer los motivos que llevaron al docente a tomar esa actitud

solicitó "que se depuren responsabilidades". El secretario general de la agrupación, Manuel Guirado, pidió "que se investigue a fondo este caso y no quede como una mera anécdota", y añadió que "el profesor ha traspasado unas líneas rojas y tiene que asumir las consecuencias".

"No nos vale que nos digan que todas las huelgas tienen sus riesgos porque todos tenemos derecho a reivindicar nuestros derechos con libertad y respetando todas las opiniones, y a estos jóvenes no se les ha respetado y se les han producido lesiones", indicó Guirado, quien afirmó que, dado que alumnos y profesor comparten centro, ayer "los estudiantes han acudido a clase con miedo, según sus padres, por temor a represalias".

El subdelegado niega "persecución" hacia nadie del 15-M

Desacredita la denuncia de IU y acusa a Puentedura de actitud "agresiva" en la huelga

Redacción / GRANADA

El subdelegado del Gobierno en Granada, Santiago Pérez, negó ayer que exista "persecución" hacia miembros del movimiento 15-M y defendió la actuación de la Policía, después de que IU reprochara su actitud a la administración contra las iniciativas de protesta ciudadanas.

Pérez incidió en el hecho de que "la Policía Nacional hace su trabajo y cuando alguien comete un delito debe actuar, solo por el obligado deber de cumplir y hacer cumplir nuestro marco legal".

Además, el subdelegado señaló que las denuncias referidas a este colectivo en 2011 fueron superiores a las registradas en 2012 "lo que da una idea clara de la falsedad de las declaraciones realizadas desde la formación política de IU".

"Las falsamente denunciadas acusaciones de acoso contrastan con escritos remitidos a esta Subdelegación en los que se alude al portavoz municipal de IU por su actuación coactiva e incluso agresiva para con trabajadores que querían acudir a su puesto de trabajo en la huelga del 29 de marzo", replicó.

Las extranjeras que dan a luz en España tienen más riesgo de estrés

Un estudio de la UGR revela que muchas deberían recibir terapia psicológica tras el parto

Redacción / GRANADA

Un estudio de la UGR concluye que la mayoría de las inmigrantes que dan a luz en España están sometidas a un "enorme estrés" y muchas deberían recibir un tratamiento posterior al parto para solucionar trastornos psicológicos como obsesión, fobia o depresión.

Según los autores, estos problemas aparecen por la suma del estrés que suponen sus circunstancias personales al propio del puerperio. Las extranjeras que se incorporan al programa de control del embarazo, acuden al hospital o centro de salud por primera vez a las 12 semanas de gestación, el doble de tiempo que las españolas, y se hacen menos ecografías.

Los estudiantes de Caminos reciben los BASF

● La Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos entregó a los alumnos de cuarto curso los premios BASF a los mejores trabajos y proyectos de obra civil en su decimotercera edición en Granada. Además se reconoció un premio al mejor trabajo que abarcó el tema de la sostenibilidad. Este reconocimiento pretende estrechar vínculos entre el mundo universitario y el empresarial, reconocer el talento del alumnado, estimular la difusión de las nuevas tecnologías en el campo de los productos químicos entre los futuros ingenieros y potenciar el respeto por el medio ambiente y la sostenibilidad en la construcción.



Los ganadores recibieron la cantidad de 1.500, 1.000 y 500 euros respectivamente.

J. OCHANDO



Imagen de archivo de una manifestación en Granada para denunciar varios casos de niños robados.

LUCÍA RIVAS

El juzgado pide un informe toxicológico de los restos del primer caso de niña robada

Quiere saber si unos trozos de hígado incorporados a la causa judicial de Eduardo Raya podrían pertenecer a la menor

Efe / GRANADA

La juez que investiga el caso denunciado por Eduardo Raya, primer padre que llevó ante los tribunales el supuesto robo de su hija, nacida en un hospital de Granada en 1990, ha ordenado a Toxicología que se pronuncie sobre si unos restos de hígado incorporados a la causa podrían pertenecer o no a la menor.

Así consta en una providencia del Juzgado de Instrucción nú-

mero 2, que ha acordado esta decisión antes de resolver las diligencias solicitadas por el progenitor, quien pretende que declaren como imputadas unas quince personas, entre personal médico y de Toxicología y una quincena de testigos.

Tras el archivo inicial de la causa a raíz de que un informe concluyera que los restos de hígado pertenecían a la fallecida, Raya optó por solicitar un estudio independiente al mantener

que las pruebas podrían estar falseadas y que estos no podían pertenecer a su hija, que habría sido cambiada por un bebé moribundo después de nacer.

En contra de lo corroborado antes por Toxicología, ese otro análisis pedido por el progenitor determinó que los restos de hígado que sirvieron para archivar la causa no podían pertenecer al de un feto o un bebé de pocos días, por lo que no podrían ser de la menor.

Por ello y ante la posible "con-

tradición" entre estos pronunciamientos, la juez ordena ahora al Instituto Nacional de Toxicología de Sevilla que emita una pericial consistente en el estudio de los referidos restos.

Pretende así que aclare si los mismos pertenecen a una muestra compatible con un recién nacido de 48 horas de vida o sin embargo son "de forma indubitada" de un adulto.

Esta nueva orden judicial se produce además después de que la Fiscalía de Granada decidiera no oponerse a la práctica de nuevas diligencias por parte del juz-

TESTIFICALES

El denunciante pretende que declaren como imputadas 15 personas, más otros 15 testigos

gado instructor del caso, iniciado hace ya varios años cuando el padre de la bebé pidió la exhumación del cadáver, enterrado en el cementerio granadino de San José.

El progenitor ha pedido asimismo que toda persona que tenga algún tipo de conocimiento sobre los nacimientos que se produjeron entre finales de mayo y principios de junio de 1990 en el Hospital Clínico de Granada se ponga en contacto con él por si pudieran ser de interés en la investigación de este caso.

Raya mantiene que le cambiaron a su hija por un bebé moribundo tras su nacimiento en el Hospital Clínico de Granada, aunque las pruebas de ADN realizadas en los restos encontrados no fueron determinantes para el juzgado que decidió archivar el caso.

Este proceso se inició hace más de ocho años cuando el padre del bebé pidió la exhumación del cadáver, enterrado en el cementerio granadino de San José, y al que le hicieron pruebas de ADN que no fueron concluyentes.

Veinte expertos participan en un seminario sobre las migraciones

El encuentro servirá para estudiar la evolución del concepto de codesarrollo

Redacción / GRANADA

Más de veinte expertos de centros de investigación nacionales e internacionales participarán hoy en el seminario *Codesarrollo: las migraciones en positivo* para estudiar la evolución del concepto de codesarrollo, sus acepciones teóricas y sus configuraciones prácticas.

El seminario quiere servir como propuesta para la "reflexión, el debate y el buen hacer en el campo de las migraciones y el desarrollo". Está subvencionado por el Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (Cicode) y está coordinado por el investigador Mourad Aboussi del grupo Sepise de la Universidad de Granada (UGR).

Este encuentro se define como una iniciativa para cuestionar el codesarrollo, "porque es el momento de repensar modos de actuación, de redefinir conceptos o al menos de instalar debates serenos y sugerentes sobre políticas y prácticas cuyos efectos son más que controvertidos. El codesarrollo puede presentarse como una modalidad más de acción pública que las instituciones no supieron plantear ni emplear. Su relación con los intereses de los actores dentro de la globalización política le arrebató la magia antaño cosechada como simples acciones voluntarias de los migrantes para pagar la deuda psicológica".

Puerto y UNED colaboran en una nueva edición de los cursos de verano de Motril

El primero comienza este viernes y se centra en la política de rehabilitación de presos

R. Fernández / MOTRIL

El presidente de la Autoridad Portuaria, Ángel Díaz Sol, y el director del centro motrileño de la UNED, José Antonio Ruiz Caballero, presentaron ayer los cursos de verano de la Universidad Nacional a Distancia que se celebran un año más en Motril, con el patrocinio del Puerto. Los máximos representantes de ambas instituciones destacaron "la colaboración" entre ellas "para favorecer el dinamismo de la Costa".

La temática elegida, como viene ocurriendo en los últimos años, nace de la actividad reglada y favorece la participación de alumnos universitarios y de público en general en los seminarios programados. Así, el viernes se inicia un clásico en esta cita académica, relacionado con el tratamiento penitenciario y bajo el título de *Nuevos programas de rehabilitación y medidas alternativas a la prisión*, para continuar con *Aspectos psicosociales de la salud y de la enfermedad y su impacto en el bienestar y la calidad de vida y Felicidad y utopía: categoría psicológica, estructuras e imaginarios colectivos*, todos ellos a lo largo del mes de julio.

Díaz Sol calificó la colaboración con la UNED de "fructífera" ya que, señaló, los cursos "ponen al alcance de la sociedad elementos para perfeccionar su formación y alcanzar una mayor capacidad de desarrollo en un mundo cada vez más competitivo".

José Antonio Ruiz Caballero, por su parte, remarcó la idea de que los cursos "permiten que muchas personas intercambien opiniones y amplíen su nivel de conocimientos ayudados por profesionales y expertos en las diferentes materias que se ofertan e imparten". Los cursos se celebrarán en las instalaciones de la UNED y el Centro Penitenciario de Albolote.

Endesa

INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de los trabajos de mejora y ampliación de la red los días **25 y 28 de mayo de 2012:**

Motril **25/05/2012. Horas: de 08:30 a 14:30 horas**
Afecta a: Garnatilla. C/Carretera, Cr/ Ventillas (Las) y zonas próximas. N° de descargo: 3142557.

Nevada **28/05/2012. Horas: de 09:30 a 15:30 horas**
Afecta a: Nevada-Nevada (Laroles): C/Agua, C/Almendros, C/Alta, C/Ancha, C/Animas, Cr/Bayarcal, C/Belen, C/Campanas, C/Capitan, C/Carmen, Pz/Constitución, C/Cubo, Gr/Escolar, C/Escondite, C/Esperanza, C/Estación, C/Flor, C/Granizo, C/Herradura, C/Imagen, C/J. Ramon Jimenez, C/Laureles, C/Luna, C/Magdalena, Cr/Mairena, C/Malcoba de Laroles, C/Mauricio, C/Mesones, C/Miguel Hernandez, Bo/Nuevo, C/Parra, C/Paz, La, C/Perro, Cr/Picena, Cr/puerto de la Ragua, C/rambla, C/rayo, C/real, C/Real de Loroles, C/relampago, C/Rosario, Pz/San Anton, C/San Cenon, C/San Diego, C/San Isidro, C/San Jose, C/San Juan, C/San Miguel, C/San Pedro, C/San Sebastian, C/Sol, C/Trueno, Ur/Ue-8, Ur/Ue-12, C/Umbria, C/Violeta, C/Zacatin, C/Zenete.
 N° de descargo: 3144041, 3144063, 3144117

Centro de Atención de Averías: 902-516-516

Conferencia sobre yoga e higiene mental en el mundo

Yoga, técnicas de higiene mental y mundo contemporáneo es el título de la conferencia que impartirá Antonio José Mezcu López, doctor en Historia del Arte por la Universidad de Granada y especialista en pintura y paisajismo chinos, en el Palacio de La Madraza a las 19 horas, dentro del ciclo *India: música, filosofía y transformación experimental*.

MÚSICA

● Jam session en la sala El Tren con la Banda Increíble, una formación que toma como base a varios conocidos músicos de la escena granadina. A las 22.00 horas.



Noche y cena flamenca en los Jardines de Zoraya

El restaurante Jardines de Zoraya ofrece una cena-espectáculo de flamenco que contará con la participación de Alba Olmedo y José Cortés 'El Indio' al baile, Sergio Gómez 'El coloraíto' al canto y Rubén Campos a la guitarra. Dos pases: a las 20.00 y a las 22.30 horas. Reservas en el teléfono: 958 20 62 66.

LETRAS

● El periodista y escritor Andrés Cárdenas habla de su último libro, *Luna de octubre*, en El naufragio de La Herradura a partir de las 20.30 horas.

LA LUPA

Por C. R.



Las piezas se encuentran expuestas en una carpa instalada en la Fuente de las Batallas. JESÚS OCHANDO

'Pólvora para pintar lienzos y crear obras'

El Centro Cultural de CajaGranada en Motril acoge durante todo el mes de abril la exposición 'Pólvora en la tela: código de barras', del pintor granadino Alejandro García. El artista, en lugar de utilizar los materiales habituales de la pintura, toma como principal elemento de su trabajo la pólvora. Con ella realiza retratos de sus amigos y familiares, a los que posteriormente prende fuego para que la pólvora arda y deje su marca en el lienzo. "Se crea un efecto similar al del Manto de Turín", explica Alejandro García, que ha conseguido ya varios premios gracias a esa técnica.

● Centro Cultural CajaGranada en Motril.

'Tyrannosaurus rex'

¿Quién era el Tyrannosaurus rex? ¿fue cazador o carroñero? Este dilema científico es el hilo conductor de 'Tyrannosaurus rex', un gran montaje expositivo que invita al público a utilizar la metodología científica para analizar las 'pruebas' que encontrará en grandes escenas robóticas, animatrónicas, corpóreos, fósiles e interactivos. La muestra, que podrá verse en el museo hasta el próximo mes de septiembre de 2012, es una producción del Parque de las Ciencias, el Museo de Historia Natural de Londres y kokoro (Japón), en colaboración con importantes instituciones y museos científicos.

● Parque de las Ciencias.

'Paisajes de Granada'

La sala de exposiciones de la Fundación Rodríguez Acosta acoge la muestra Paisajes de Granada 2012, realizada en colaboración y patrocinio de la Agencia Andaluza de Instituciones Culturales de la Junta de Andalucía.

● Fundación Rodríguez Acosta.

'Granada se viste de arte'

Una muestra de los proyectos de alumnos de Escuela Arte Granada invade las calles de esta ciudad durante este mes. Los proyectos profesionales del alumnado de las áreas de Diseño Gráfico, Diseño y Arquitectura de Interiores, Diseño Web, Fotografía, Video e Informática invitan a descubrir nuevas realidades. Hasta el 31 de mayo.

● Fuente de las Batallas.

'Tesoros de Granada'

CajaGranada ofrece una selección de los fondos del Museo Arqueológico de Granada, en la que se exhibe casi un centenar de piezas, pertenecientes a diferentes épocas, desde la Prehistoria hasta el siglo XV. Como ejemplo, la lámpara de Medina Elvira, de época emiral (siglos VIII o XIX) y una Venus romana (siglos III - IV) que fue encontrada en las termas de Lecrín, entre otras piezas destacadas

● Centro Cultural CajaGRANADA Memoria de Andalucía.

Asprogrades y su cantera de artistas más que capacitados

Corazones de cerámica, libretas, camisetas, imanes, colgantes y hasta cuadros pintados al óleo. Obras de arte realizadas por manos muy capacitadas aunque pertenezcan a los más de 300 artistas que forman parte de la Asociación a favor de personas con discapacidad intelectual, Asprogrades. Con esta exposición de piezas en la Fuente de las Batallas, ellos mismos reclaman su capacidad y replican con gracia: "Di-Capacitados" en lugar de discapacitados. Para comprobar su valía basta con pasarse por la Fuente de las Batallas y ver la muestra artesanal que estará expuesta hasta el próximo 27 de mayo.

Con esta edición son 14 los años que la asociación monta el mercadillo y logra financiar parte de sus gastos, además, de conseguir un fondo con el que gratificar el trabajo de los participantes. El presidente de Asprogrades, Cándido González, destacó que los trabajos que se encuentran a la venta son el resultado del esfuerzo del trabajo de los voluntarios y profesionales y "un grupo de niños desde los 3 hasta los 80 años que son más capaces de lo que creemos".

Uno de esos artistas destacados es Cándido. A él lo que le gusta es la cerámica. En la carpa de la Fuente de las Batallas tiene expuesto su cuadro,

un cuadro que muestra con orgullo y explica con detalle. "Lo que más me gusta del mundo es la cerámica y de este cuadro, los colores que he utilizado". El joven ha plasmado en varios azulejos un caballito de mar. "El azul, el rojo, el naranja... primero lo pinté sobre papel y luego en el cuadro", explica.

En su nueva salida al mercado, el alcalde, José Torres Hurtado y la delegada de Igualdad, Magdalena Sánchez, quisieron acompañar a la familia de Asprogrades. El primero destacó el importante trabajo que realizan año a año todos los participantes en el mercado.

MAÑANA Y TARDES

La muestra estará abierta hasta el 27 de mayo de 10 a 14 horas y de 18:30 a 20 horas

do, "lo que demuestra una constancia y una calidad artística enorme" y la segunda, valoró la renovación a los gustos y a las modas que cada edición muestran los artesanos. "No sólo se adaptan a las tendencias sino también a los precios así que, pasear por el mercadillo de Asprogrades es una opción perfecta para estos días".



Los rectores dan plantón a Wert

Los responsables universitarios alegan la negativa del titular de Educación a debatir los recortes y reclaman una reunión con Rajoy • El ministro contrasta esta actitud con su "disponibilidad al diálogo, que no negociación"

Agencias / MADRID

Los rectores decidieron no asistir a la reunión ordinaria del Consejo de Universidades de ayer por considerar que el ministro de Educación, José Ignacio Wert, se niega a debatir sobre las medidas de ajuste recogidas en el real decreto-ley de ahorro del gasto autonómico en la enseñanza, ya convalidado.

Wert se declaró "infinitamente" sorprendido por la actitud de los rectores y se preguntó si son conscientes de los problemas del país y si están a la altura de la situación con su comportamiento, que "en ningún caso se justifica" frente a la "actitud de diálogo y disponibilidad" del Ministerio.

El ministro se mostró abierto al diálogo, "que no negociación", sobre el desarrollo reglamentario de las medidas de ahorro que afectan a las universidades.

Indicó que los rectores deben entender que los decretos-leyes los aprueba el Gobierno y los convalida el Parlamento y que, en este caso, "es el que es".

La Conferencia de Rectores (CRUE), que agrupa a todas las universidades públicas y privadas, aprobó ayer en una asamblea una declaración por unanimidad en la que reclaman una reunión "urgente" con el presidente del Gobierno.

La CRUE explicó que solicitó el 7 de mayo una convocatoria extraordinaria del Consejo de Universidades con un único punto del día: "analizar y debatir" el decreto citado, ante la "enorme preocupación que el mismo produce en las universidades".

Sin embargo, según la CRUE, el orden del día de la reunión de ayer no incluía esta cuestión, sino otras, y "se había omitido el punto de ruegos y preguntas", con lo que los rectores entienden que se pretendía "evitar" la reflexión y el debate. La CRUE asegura que transmitió al



Wert se muestra sonriente poco después del plantón que le dieron ayer los rectores.

KIKO HUESCA / EFE

Ministerio la voluntad de asistir a la reunión de ayer por tarde, "siempre y cuando" se comprometiera a un consejo extraordinario. "Ante su silencio y rechazo, incumpliendo el reglamento del Consejo de Universidades, los rectores han entendido que se trata de una falta de respeto y de atención a toda la comunidad universitaria".

La presidenta de la CRUE, Adelaida de la Calle indicó a la prensa que se habían dirigido por la mañana al gabinete del ministro esperando una respuesta "favorable" a un consejo extraordinario, con lo que habrían asistido a la sesión ordinaria de ayer.

El secretario de Organización del PSOE, Óscar López, aseguró

Óscar López

Secretario de Organización del PSOE

“ La política de Wert es una mezcla de mucha soberbia y de muchos recortes”

ayer por su parte que Wert tiene un "profundo desconocimiento" del sistema educativo y que su política es "una mezcla de mucha soberbia y muchos recortes".

Un centenar de estudiantes de la Universidad de Gerona bloquearon ayer la entrada al Rectorado con contenedores y vallas mientras una quincena se encerró en el interior del edificio. Reclaman la insumisión del centro a los recortes, la congelación de las tasas y que se paralicen los despidos y la privatización.

Uno de los estudiantes que ocuparon el martes la Consejería de Educación de Baleares para protestar por los recortes ha denunciado a la jefa de gabinete, a la que acusa de golpearlo en la cabeza.

El PP rechaza las 3.100 enmiendas que ha presentado la oposición a los Presupuestos

El proyecto de ley pasa al Senado con el único apoyo del PP y UPN y será aprobado el mes próximo

Efe / MADRID

El proyecto de ley de Presupuestos Generales del Estado fue aprobado ayer en el Congreso con los votos del PP y el único apo-

yo de UPN, tras tres días de prolongadas sesiones en las que la oposición no logró introducir ninguna de sus 3.100 enmiendas.

El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro, explicó a la salida del pleno que "era importante que las cuentas públicas no sufrieran modificaciones, habida

cuenta que en su gran mayoría no iban orientadas hacia el rigor que necesitan estos presupuestos".

"En estos momentos de crisis, la aprobación por el Congreso de estos presupuestos es una aportación que hace España al euro", añadió el ministro responsable del proyecto.

En más de treinta horas de debates y votaciones, el Gobierno y

el partido que le apoya han defendido una y otra vez que no cabía modificar los presupuestos más restrictivos de la democracia, centrados en no superar un déficit público del 5,3 % del PIB en 2012, desde el 8,9 % de 2011.

Conseguir este objetivo ha sido definido como una "obligación patriótica" por parte del ministro

de Asuntos Exteriores y Cooperación, José Manuel García-Margallo, quien afirmó que suplirá con "ideas" e "imaginación" el recorte del 54 % de su departamento, el mayor de todos los ministerios.

Los diputados de la oposición han expresado su enfado por el "rodillo" del PP, e incluso uno de los tradicionales aliados en estos trámites parlamentarios, CiU, ha acusado al Ejecutivo de "actitud de soberbia y prepotencia".

Ahora el texto pasará al Senado, donde quedará definitivamente aprobado en torno a la tercera semana de junio.

Walter Salles recrea el espíritu de la generación beat con 'On the road'

El director brasileño, que adapta fielmente el libro de Jack Kerouac, se ha rodeado de estrellas como Kristen Stewart, Kirsten Dunst o Viggo Mortensen

A. García de Francisco / CANNES

El realizador brasileño Walter Salles revivió ayer el espíritu de la generación beat en Cannes con su película *On the road*, recibida con tibieza y en la que se rodea de estrellas como Kristen Stewart, Kirsten Dunst, Viggo Mortensen, Amy Adams, Tom Sturridge, Elisabeth Moss o Alice Braga.

Una película que adapta muy fielmente el libro de Jack Kerouac pero que "no es una historia sobre la generación beat, es sobre los años de formación de esa generación". "Los personajes en el libro tienen el valor de experimentarlo todo en carne viva y no a través de la pantalla", explicó Salles en rueda de prensa. "Es muy importante crearse una visión crítica experimentando las cosas y no viéndolas" por la tele o internet.

On the road (*En el camino*) cuenta los años que Kerouac pasó viajando por América en los años cuarenta junto a su amigo Neal Cassady y algunos que posterior-

mente se convirtieron en grandes figuras literarias como William S. Burroughs y Allen Ginsberg.

La película traslada el comienzo de la acción a Nueva York y muestra con todo lujo de detalles el viaje de Kerouac, sus inicios como escritor y la relación con sus amigos, llena de sexo, drogas y excesos.

Una larguísima narración en la que los actores secundarios dan más peso a sus personajes que los protagonistas y en la que Salles se recrea en exceso en paisajes tanto naturales como emocionales.

En su traslado a la pantalla, Salles ha tratado de mostrar "el sentimiento de pérdida" que reina en el libro. "Cuanto más te alejas del punto de partida, más ganas en profundidad, mejor te conoces y mejor sabes lo que quieres ser en la vida, pero en ese camino, en ese alejamiento también pierdes algo. Al final del libro te das cuenta de que es una historia de una amistad rota", explicó.

Una película que en un primer momento se pensó como un do-



Las actrices Kristen Stewart y Kirsten Dunst, ayer, en Cannes.

IAN LANGSDON (EFE)

cumental. Durante 5 años Salles se entrevistó con los personajes supervivientes del libro y con gente influenciada por Kerouac, como Wim Wenders.

Al final decidió hacer una película "sobre un grupo que a través de un viaje se convierten en adultos. Pasan las fronteras de una cultura como la del Estados Unidos de después de la Segunda Guerra Mundial, que era muy conservadora".

Una historia para la que Salles se ha rodeado de un gran reparto que encabezan dos actores menos conocidos: Sam Reilly, que encarna a Kerouac, y Garrett Hedlund, a su amigo Neal, junto a Kristen Stewart, que abandona así su famoso papel de vampira.

Actores que prepararon sus papeles junto a Salles, entrevistándose con los supervivientes de la historia del libro y con personas relacionadas o influenciadas por la generación beat.

Stewart recibió la primera llamada de Salles hace años, cuando ella tenía 16, la edad de su personaje. "Estoy muy feliz de haber esperado algunos años para hacer el filme porque era menos madura que ahora".

Y en una pequeña colaboración, como William S. Burroughs, Vigo Mortensen, que se mostró ayer encantado de participar en el filme, destacó la "increíble generosidad" de Salles, el "guión excelente" y el "equilibrio entre los diferentes personajes".

UNIVERSIDAD DE GRANADA

Apertura de salas de estudio nocturnas

CONVOCATORIA DE EXÁMENES FINALES JUNIO/JULIO 2012

Durante el periodo de exámenes finales de la convocatoria de junio/julio de 2012, se habilitarán salas de estudio en horario nocturno en los siguientes centros:

- Aulario de la Facultad de Derecho
- Biblioteca Biosanitaria*
- E.T.S. de Ingenierías de Informática y de Telecomunicación
- E.T.S. de Ingeniería de Edificación
- Facultad de Ciencias
- Facultad de Farmacia*

A partir del **lunes 28 de mayo**, y hasta el **martes 10 de julio** ambos inclusive, y el **miércoles 11 de julio** (sólo hasta las 6 horas de la mañana), permanecerán abiertas las mencionadas salas de estudio con el siguiente horario:

- Lunes a viernes: de 22 horas a 6 horas del día siguiente
- Sábados, domingos y festivos: de 8 horas de la mañana mañana a 6 horas de la mañana del día siguiente
- Se cerrará entre las 6 y 8 horas para realizar labores de limpieza en las instalaciones
- * La Biblioteca Biosanitaria abrirá de lunes a domingo, de 9 horas de la mañana a 6 horas de la mañana del día siguiente. La Biblioteca de Farmacia abrirá de lunes a domingo, de 8 a 22 horas

UNIVERSIDAD DE GRANADA,
UNA EXPERIENCIA ÚNICA

www.ugr.es

Vicerrectorado de Estudiantes
ve.ugr.es

ve
Vicerrectorado de Estudiantes

ugr
Universidad de Granada